

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASA ATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La Comunión frecuente

Entre las muchas heregías con que la Iglesia, nuestra querida madre, ha tenido que luchar siempre y en todo tiempo, merece citarse de un modo especial la de Cornelio Jansenio que en su libro titulado *Augustinus* y entre otras muchas proposiciones falsas y erróneas establece que: «Algunos preceptos de Dios, son imposibles a los hombres justos, aunque quieran cumplirlos, y hagan al efecto esfuerzos, según las fuerzas que tienen al presente; porque les falta la gracia para que le sean posibles»; proposición enteramente falsa, impía y blasfema, porque además de oponerse a los principios más elementales de la Filosofía, está en completa contradicción con la Verdad eterna, que dice: mi yugo es suave y mi carga ligera, y en otra parte y por boca de su evangelista San Juan; en esto consiste el verdadero amor de Dios, en que observemos sus mandamientos, porque éstos no son pesados.

Fundándose en esta proposición, establecían también los secuaces de este impío hereje, como consecuencia necesaria, que era tal la pureza de intención y la preparación tan exquisita que Dios exige a los que se acercan a la sagrada mesa, que de ninguna manera éramos dignos de recibir en nuestro pecho la sangre y el cuerpo del Divino Cordero, sacrificado para la salvación del mundo; así es que muchos cristianos y hasta personas religiosas asustados y engañados por esta doctrina, no solo se apartaban de comulgar con alguna frecuencia, pero hasta de la Comunión anual, llegándose a dar el caso, como dice el nuevo decreto, de excluir de la frecuencia de la celestial Mesa a clases sociales enteras, como a los comerciantes y a las personas casadas.

Pero Dios nuestro Señor, que siempre vela por los intereses de su Iglesia y su po oponer a la falsa ciencia de un Arriola sabiduría de un Atanasio, a un Nestorio, un Cirilo, y a un Lutero un Ignacio de Loyola, no pudo menos de salir al encuentro de esta nueva cabeza del infernal dragón, y al efecto se valió de su Sagrado Corazón, símbolo del amor tierno que nos profesa, especialmente en el Sacramento del Altar, donde está sentado, como en trono de amor y desde donde nos convida y nos invita a que le recibamos con todas las veras de un corazón apasionado.

Venid a mí, nos dice, acercaos a mi pecho que arde en amor vuestro; aquí tengo preparado un convite todo celestial; este es el manjar de los fuertes, el alimento de los escogidos y el vino que engendra Virgenes. Quien se alimenta de este pan de vida no verá la muerte eterna. ¡Ay de vosotros, si no comiereis la carne del Hijo del hombre y no bebiereis su sangre, porque es señal de que estais muertos y la vida ha desaparecido de vosotros!

Y como si todo esto no estuviera bien claro, como si el deseo de Jesucristo y la Iglesia no estuviera bien expresado en las anteriores palabras, de que todos los fieles se acerquen diariamente al sagrado convite, principalmente para que unidos con Dios por medio del Sacramento, tomen fuerzas para refrenar las pasiones, se purifiquen de las culpas leves cotidianas, é impidan los pecados graves a que está expuesta la debilidad humana; nuestro Smo. Padre Pío X nos dice y nos repite muy alto que para comulgar lícitamente cada día no se requiere más que lo que se exige para comulgar lícitamente

en cada semana, en cada mes y en cada año, es a saber: «Rectitud de intención y estado de gracia.»

Ya lo ves, lector queridísimo; Dios nuestro Señor, el Papa y tu misma alma te están pidiendo a voces que te acerques con alguna frecuencia a este sagrado banquete: ¿serás tan ingrato que haciéndote el sordo no quieras oír las voces amorosas que te da y prefieras y antepongas los deberes del mundo a este pan de suavidad y de vida eterna? ¿Serás tan necio que haciendo caso omiso de los bienes con que el Señor brinda a los que a El se acercan, te apartes cada vez más de El, corriendo tras esos bienes deleznales, que no tienen de tales más que el nombre, porque desaparecen como el humo y como la sombra, que mientras más te empeñas en cojer, más huye de tí.

M.

Por telégrafo

Madrid 8, (varias horas).

Política y políticos

Luque a Sigüenza

El ministro de la Guerra marchó en automóvil a Sigüenza para conferenciar con el Conde de Romanones.

De Gimeno

El Ministro de Marina se ocupa estos días de reorganizar el servicio de correos a Africa.

Díjonos que había tropezado con algunas dificultades, pero que, hasta ahora, todas han sido solucionadas.

Sigue la disidencia de los liberales

Participando de mi criterio telegrafado ayer, todo el mundo opina que no se ha llegado a un acuerdo entre prietistas y romanonistas.

La *Mañana* publica hoy un artículo sobre el particular, que abunda en el mismo criterio.

Lo que dicen los prietistas

Los liberales disidentes de la política del Conde de Romanones, desmienten de una manera rotunda, que se haya intentado ninguna fórmula de aproximación con los ministeriales.

Afirman que tienen plena fé en sus propósitos y solo esperan ocasión oportuna para exponerlos y realizarlos.

Noticias de la guerra

Noticias dudosas de Arcila.—Carretería de artículos.—El Raisuli.—Harka que se organiza.

Según noticias indígenas, bastante dudosas, el jueves 31 de Julio se libró combate cerca de Alcázar.

Los españoles tuvieron numerosos muertos y heridos; la situación es crítica en la región.

La vida material es muy difícil en Larrache, Arcila y Alcázar, y los viveres muy escasos.

Los corresponsales en Tetuan dicen que el Raisuli se halla en Jedida con una fuerte jarka.

Casi todos los jefes cabileños se han reunido en Canich y organizan una jarka de 3.000 hombres para reforzar a las angherinos por el lado de Ceuta.

Sindicalistas que emigran

Han desaparecido de Barcelona significados sindicalistas, cuya marcha, se estima como acto de previsión ante el temor de que se les detuvieran.

Los harqueños siguen hostilizando Telegrafían de Tetuan que según refe-

rencias indígenas cinco importantes bandadas harqueñas tirotearon a un destacamento de caballería en el camino de Río Martín.

Nueva Aduana

En Río Martín ha comenzado la instalación de la Aduana.

La huelga de Barcelona

Tranquilidad aparente.—Paralización.—Habla Alba.—Conferencias con franco Rodríguez.—Paro de los zapateros.—La directiva de la huelga.—Medidas preventivas.—El Ministro asume la responsabilidad.—Noticias a la prensa.

Las noticias que llegan hoy de Barcelona, acusan el mismo estado de tranquilidad aparente, y de inquietud verdadera, en todos los ánimos, de que di cuenta ayer.

En la población se nota la falta de tráfico natural al número de obreros parados.

Hoy se declaró el paro en el gremio de zapateros.

El Ministro de la Gobernación, en su diaria entrevista con los reporters, dijo hoy que había celebrado varias conferencias con Franco Rodríguez, el que lo tiene al corriente de la marcha de los sucesos.

Asegurónos Alba, que mañana reanudarían el trabajo los zapateros, y que los tipógrafos, contra lo que se temía, han continuado trabajando, como lo prueba el hecho de haber salido todos los periódicos.

La misma directiva de la huelga, insiste con el Gobernador—nos decía el Ministro—para que siga interviniendo en la solución del conflicto.

Muchos obreros han protestado espontáneamente ante Franco Rodríguez, del carácter revolucionario que determinados elementos se empeñan en dar a la huelga.

Aunque el Gobernador, por mis órdenes, procede con gran tacto, no ha podido impedir el que la policía haga determinadas detenciones de elementos perturbadores.

Se han adoptado las medidas preventivas que los acontecimientos aconsejaban. Yo—continuó el Ministro—asumo las responsabilidades que de estos actos puedan derivarse.

Cuantas noticias llegan, se suministran a la prensa, pues queremos que la opinión esté enterada de cuanto suceda.

El Ministro telegrafía a Romanones cuantas noticias recibe.

Más de Barcelona.—Detenidos.—División de los obreros.

Con ocasión de estar reunidos en la Confederación del trabajo buen número de huelguistas varios individuos hicieron en alta voz la apología de la huelga en términos que constituían consejos revolucionarios, por lo que fueron detenidos catorce de los más exaltados.

La Confederación disuelta y la directiva al Juzgado.

Por estar probado que la Confederación del trabajo funcionaba ilegalmente, ha sido disuelta y su directiva puesta bajo la jurisdicción del Juzgado de Instrucción.

La huelga general para el viernes.—Franco Rodríguez no resigna el mando.

Se han repartido hoy por los locales de las Sociedades obreras y por las redacciones de los periódicos unas hojas selladas por la Confederación, en las que se anuncia que el viernes se declarará la huelga general.

El gobernador civil ha dicho que poco mucho que los sucesos se agraven, no está dispuesto a resignar el mando.

Los obreros de La Constancia y de la Federación.

El Sr. Francos Rodríguez, recibió a unos comisionados de la Federación y de La Constancia, celebrando con ellos extensa conferencia.

No se llegó a un acuerdo.

“A los esclavos”

Hoy han sido recogidas por las calles una proclama sin pie de imprenta y que tenía carácter de revolucionaria.

Incitaba al paro general y a emplear la fuerza como único medio de llegar al verdadero triunfo.

Trabajos de los sindicalistas en diferentes capitales.—Buscando la huelga general en las minas.—En Bilbao y Oviedo.—Propósitos para toda España.

El Gobierno tiene noticias de que a la vez que en Barcelona los sindicalistas realizaban trabajos de propaganda revolucionaria en Vizcaya y Asturias, encaminados estos trabajos a conseguir la huelga general, que pretendían hacer extensiva a las minas de aquella región.

Parece que la fecha acordada para la declaración de huelga general, en Bilbao y Oviedo, era el 18 del actual.

Los organizadores se proponían producir graves trastornos políticos en toda España.

Últimas impresiones

En el ministerio de la Gobernación las últimas impresiones son optimistas.

Espérase que los obreros de Barcelona acepten la fórmula que propuso el señor Francos Rodríguez.

Varias noticias

Romanones de viaje

El presidente del Consejo de ministros, ha anunciado que esta noche llegará a Madrid.

Su viaje relacionase con la huelga de Barcelona.

Es probable que mañana regrese a Sigüenza, según referencias oficiales.

La paz en los Balkanes

Noticias de origen autorizado, confirman que se ha firmado la paz entre los países balkánicos.

La jornada régia

Hoy S. M. el Rey, hizo el recorrido de las regatas en unión de los Infantes D. Carlos y D. Felipe de Borbón.

El ministro de Estado

El domingo regresará a San Sebastián desde Santander, el ministro de Estado Sr. López Muñoz.

Siniestro marítimo evitado

En Valencia, al zarpar el crucero *Princesa de Asturias*, una aleta de la hélice de babor, se enganchó con la cadena del ancla del cañonero *Temerario*, produciendo en este buque una sacudida violenta.

El crucero paró la máquina, evitando un abordaje que hubiera tenido gravísimas consecuencias.

Los buzos aclararon la cadena del *Temerario*, quedando los dos barcos en franquía.

Explicase lo sucedido por el vendabal reinante en el puerto, que hizo garrear las anclas.

Grndísima tormenta en Sagunto.—Dos muertos y varios heridos.

Telegrafían de Sagunto que se desencadenó una horrible tormenta que ha asolado todos el término municipal.

Se ha perdido totalmente la cosecha.

Un rayo mató a un padre y a un hijo hiriendo a varias personas más que se encontraban debajo de un algarrobo.

A beneficio de los heridos

En Ubeda se ha verificado una función teatral á beneficio de los enfermos y heridos que reciben asistencia en el Hospital de la localidad.

Crimen de una mujer celosa

En la calle Mendizábal, Isabel Martín, celosa de su marido, y mientras este dormía la siesta, arrojó un puchero de agua hirviendo sobre la cabeza.

Aprovechando el atontamiento que produjo al infeliz marido, comenzó á golpearle brutalmente en la cabeza con una horma.

Los vecinos acudieron evitando que lo rematara.

El herido pasó al Hospital de la Princesa en estado gravísimo.

La feroz esposa fué detenida.

El Crucero «Princesa de Asturias»
Al medio día llegó á Alicante el crucero *Princesa de Asturias*, fondeando dentro del puerto, donde permanecerá hasta el domingo próximo.

El contrabando de armas

De Tanger participan que los principales culpables en la fabricación de cartuchos, son conocidos moros que lograron huir mientras se practicaban registros domiciliarios.

Los Jueces de guardia

Se ha dictado una disposición por el Ministerio de Gracia y Justicia, restringiendo la sustitución del servicio de guardia por los Jueces municipales.

Solo en caso de enfermedad ó ausencia del Juez de Instrucción, podrá desempeñar sus funciones los sustitutos oficiales.

El general Luque

A última hora de la tarde regresó el general Luque procedente de Sigüenza, manifestando que conferenció con el Conde de Romanones, sobre la cuestión de Marruecos.

Luego, almorzaron juntos ambos Consejeros de la Corona.

Del extranjero

Francia en Marruecos.—Sigue la inquietud.—Detalles sobre el ataque á Dar Debibag.—Se espera una acción ofensiva de los franceses en Mequinez.—Recomendación oficial.

La inquietud en Fez aumenta á pesar de los anuncios que las autoridades hacen de una pronta pacificación.

El ataque de los Beni Metir á las fuerzas francesas fué muy duro y los franceses se retiraron hasta las mismas murallas de Fez donde gracia á la artillería que está enclavada en Dar Debibag se pudo contener al enemigo, con estos hechos se previene á los extranjeros que no deben de alejarse más de media hora de Fez.

Las tropas francesas que se encuentran cerca de Mequinez van á intentar un avance ofensivo contra los rebeldes que hormigean en aquella región, pues una derrota podría producir un levantamiento general del país.

Un colega francés publica hoy el siguiente telegrama fechado ayer en Mequinez.

«En la noche del 3 del actual la columna Claudel acampada en Dar Caid Ito fué atacada violentamente por los disidentes que habían recibido refuerzos.

El combate duró desde las 9 hasta las 12 de la noche y solo después de un vigoroso esfuerzo de los franceses, pudo ponerse en fuga al enemigo.

Las pérdidas de éste debieron ser muy elevadas. Treinta cadáveres fueron recogidos sobre el campo.

Los franceses tuvieron un sargento y trece soldados indígenas muertos y una docena de heridos.

Al día siguiente de madrugada nuevos grupos hostiles hicieron su aparición siendo rechazados á cañonazos.

El coronel Clandet continúa acompañado en Arzu á diez kilómetros de Dar Ito.

Naufragio de un velero alemán á presencia de unas bañistas.—Dieciocho ahogados.—El Kaiser en la playa.

Manifiestan de París, que en las pla-

yas de Swinemunde, ha naufragado el velero alemán *Federico Guillermo*.

El número de ahogados de que se tiene hasta ahora noticias, ascienden á dieciocho.

La escena del naufragio la presenciaron numerosos bañistas que se encontraban en la playa, escuchando un concierto á bordo del yate regio.

Entre las víctimas figura el presidente de la Audiencia de Berlín y varios estudiantes.

En el momento del naufragio el Kaiser recorría la playa en automóvil.

La intervención de los Estados Unidos en Méjico.—Debate en el Senado.—Comparándolo con la intervención en Cuba.—Acto de interés personal.

Telegrafían de Washington que en el Senado ha sido debatidísimo el proyecto de intervención de los Estados Unidos en Méjico.

El presidente de la Comisión advirtió la trascendencia del acto que se iba á practicar.

Dijo que la intervención en Cuba comparada con esta, era una tempestad en un vaso de agua.

El Senador Wilson hizo un discurso de ruda oposición, sosteniendo que la aprobación del proyecto y la intervención de los Estados Unidos en Méjico, no la aientan más que varios Senadores personalmente interesados en ella.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

En la Sociedad Económica**La reunión de anoche**

Conforme á la convocatoria anunciada, anoche se celebró en la Sociedad Económica una importante reunión para tratar de la Escuela Naval en San Fernando y la construcción de buques en esta bahía.

El presidente Sr. Aramburu hizo una exposición detenida de los motivos de la convocatoria, que son los ya indicados.

El Sr. Marengo, habló de los temores existentes sobre traslado de la Escuela Naval de este Apostadero, é indicó debían hacerse gestiones, para que en el caso de creerse deficiente el ambiente de mar de la actual Escuela y para que ella quede en San Carlos, pudiera ofrecerse á la Marina un emplazamiento para los torpedos, destroyers y submarinos, cuyos ejercicios y maniobras podrían presenciarse los jóvenes aspirantes.

El Sr. Martínez de Pinillos, emitió su opi-

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación**El Artritisismo**

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y sincopes, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor
L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

nión, sosteniendo que en vista de que los temores de trasladar la Escuela habían desaparecidos, debíamos estar como centinelas para no permitir en ningún caso, que saliera del Apostadero la Escuela Naval.

El Sr. Marengo volvió á hablar, significando, que apesar de que San Fernando no pagó el desinterés y los esfuerzos de Cádiz, para que la Escuela Naval se estableciera en San Carlos, insistía en que debe ofrecerse todo aquello que pudiera asegurar la continuación de la Escuela, donde está actualmente.

Rectificó el Sr. Martínez de Pinillos, que en último término no debe permitir Cádiz, que se trasladara la Escuela del Apostadero.

Así lo concretó el Sr. Aramburu, aprobándose por unanimidad.

También dicho señor, dió cuenta de lo sucedido en lo de las construcciones navales, detallando la constitución del convenio para construir vapores de la Trasatlántica en Bilbao.

El Sr. Marengo, expresa que conociendo en lo delicado que era tratar, de que una empresa mercantil, varié sus propósitos, estimaba que refiriéndose á una Compañía que recibe del Estado 180 millones de pesetas para las construcciones navales, y de otra empresa, subvencionada para los servicios marítimos, pudiera solicitarse de ellas, que inspirándose en los intereses generales de la Nación, trataran de favorecer á distintas regiones y no circunscribir todos los beneficios á la región del Norte, teniendo como siempre, muy en cuenta, que al fomentar las construcciones navales, en esta bahía, se ponía la primera piedra para crear la base naval de operaciones, que afirma el Sr. Marengo, es de primera necesidad.

El Alcalde don Ramón Rivas, dice que está dispuesto á prestar el concurso oficial á que por su cargo está obligado, y el suyo personal más decidido en cuanto sea beneficioso para los intereses gaditanos.

D. Juan Pineda hace una extensa información, á cerca del punto que se discute, resultando de los datos que, aparte la conveniencia económica de construir buques en nuestro Astillero, teniendo en cuenta entre otros factores, que los Consejeros de la Sociedad de Construcciones Navales, que poseen minas de cobre en Peñador, pudieran trabajar por esta región lo mismo que lo hacen los Consejeros que tienen negocios siderúrgicos en Vizcaya, que procuran para aquella provincia cuanto les es dable.

El diputado á Cortes, don Luis José Gómez, empezó preguntando, si se sabían las gestiones hechas con la Constructora Naval Española

la—hoy en quiebra—para adquirir los terrenos del Astillero.

Manifestó, que tiene absoluta seguridad, de que el Sr. Marqués de Comillas, que siempre ha hecho tanto bien á Cádiz, no habria tratado con otra empresa, si hubiese encontrado facilidades como debiera, en la Constructora Naval.

No era posible que el marqués de Comillas olvidase los esfuerzos que hizo Cádiz por salvar la llamada Ley de comunicaciones marítimas, y que por la espontánea conducta del pueblo de Cádiz, se ofreció tendría su compensación, cuando comenzaran las construcciones navales á que se vea obligada por dicha Ley.

Quiere hacer constar, que sin estos ofrecimientos hubiera prestado el mismo concurso con que cooperó á conseguir se admitieran por las Cortes algunas de las enmiendas á la Ley, que llevó la Comisión de Cádiz á Madrid.

BIBLIOGRAFIA

Se ha publicado el volumen 65 de la popular Biblioteca «Para Todos», titulado *Cuadros baturros* (2.ª tanda), por Teodoro Iriarte Reinoso, con varios cuentos y dibujos de Teodoro Gascón, y de seguro que esta nueva serie tendrá un éxito de risa tan grande como los veinte tomos baturros que van publicados en la Biblioteca.

El volumen nuevo se vende á 20 céntimos en librerías y puestos. Por mayor: Administración del «Noticiero Guía de Madrid», Velázquez, 67.

Hemos recibido el volumen 21 de la Colección «Alegría», donde colaboran los autores festivos más en boga. Se titula *Hojas de lata*, original de Juan Pérez Zúñiga, con dibujos de Zúñiga, y es una preciosísima colección de las composiciones más cómicas y divertidas que ha escrito el celebrado autor.

Hojas de lata está obteniendo un enorme éxito de risa y se vende á una peseta en todas las librerías y en la Administración del *Noticiero-Guía*, Velázquez, 67, Madrid.